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“Somos una a costera 
no hay inversión directa en el borde” 
Luis Felipe Campodónico, candidato del PDG a la alcaldía de Concón, critica el estado los balnearios de la 
comuna y las diferencias que existen entre los espacios públicos de los barrios acomodados y los populares. 

Entrevista: Marcela Kúpfer y 
Juan Riquelme 

QÓ Estamos súper bien 
enfocados, hay har- 
ta recepción de la 

gente, lo cual es buenísi- 
mo, creemos que pode- 
mos dar una sorpresa in- 
teresante, más que intere- 
sante”, señala confiado 
Luis Felipe Campodónico, 
candidato a la alcaldía de 
Concón por el PDG. 

En “Voto a voto”, pro- 
grama de entrevistas polí- 
ticas que realizan La Estre- 
lla y SoyValparaiso.cl, 
Campodónico describe lo 
que considera problemas 
crónicos de su comuna, a 
pesar de que Concón lide- 
ra en el ránking de calidad 
de vida del índice anual 
querealiza la Cámara Chi- 

lena de la Construcción. 
“Se toman márgenes 

macro”, dice respecto al 
ránking, y señala que exis- 
ten diferencias en torno a 
los distintos barrios de la 
comuna. 

“Concón tiene la parti- 
cularidad de que se define 
por barrios: el barrio in- 
dustrial, los barrios resi- 

denciales, los son tácita- 
mente patrimonio natu- 
rales como el barrio de los 
Romeros, tenemos un ba- 

rrio que es sector alto, so- 
cioeconómicamente tam- 
bién hay harta diferencia 
en los barrios, hay barrios 
costeros, barrios de pesca- 
dores... Por ende, es una 
gran crítica a la gestión 
que no ha sido transver- 
sal, se han tomado medi- 
das macro y por eso yo 
creo que se ha enfocado 
en un índice positivo, pe- 
ro si uno se enfoca clara- 

mente en cada uno de los 
barrios están carentes 
gestión”. 

Junto con mencionar 

      

problemas de conectivi- 
dad en la comuna, Cam- 
podónico resalta que el tu- 
rismo está “al debe”: “So- 
mos una comuna costera, 
somos una comuna que 
debemos gestionar el tu- 
rismo para generar em- 
pleabilidad, para generar 
comercio, lo cual hoy por 
hoy se encuentra bien de- 
teriorado”. 

MERCADO 
GASTRONÓMICO 
“Mi gran crítica a la ges- 
tión actual es que no se ha 
hecho nada sustancial”, 
agrega el candidato del 
PDG. “Yo, por ejemplo, 
tengo propuestas como la 
creación del mercado gas- 
tronómico, para darle el 
carácter por fin de capital 
gastronómica del país, ni 
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CAMPODÓNICO APUNTA A QUE LA COMUNA DEBE TENER ESPACIOS MÁS INCLUSIVOS. 

más ni menos”, afirma. 
Sobrela segregación de 

la comuna, Campodónico 
afirma que “las plazas son 
más lindas en el sector 
donde hay más plata, cosa 
que no debería ser, el 
mantenimiento de los 
parques o sectores público 
debería ser transversal 

desde el punto de vista 
funcional y lindo para que 
la gente vaya que se inte- 
gre la comunidad, pero 
acá vemos una diferencia 
absoluta entre los parques 
que existen en Bosques 
Montemar y en Lomas con 
lo que existen en calle 13, 
por ejemplo (...) Es necesa- 
rio darles un poquito más 
de valor, yo creo que ahí 
está al debe”. 

El candidato también 
ejemplifica con un sector 

  

característico de Concón 
comoes la playa La Boca y 
otros balnearios: “Ningu- 
na tiene un acceso univer- 
sal, hoy una persona con 
capacidad diferente, una 
persona embarazada, una 
persona con cualquier tipo 
de discapacidad o niños 
pueden sufrir un peligro 
inminente. Playa Negra es- 
táal borde de derrumbarse 
y yo no entiendo por qué 
de repente la administra- 
ción prefiere realizar even- 
tos que ellos llaman cultu- 
rales (...) En vez de hacer 
eso, donde se gastan 500 
millones de pesos, genere- 
mos acceso universal a las 
playas. Nosotros somos 
una comuna costera y no 
hay ningún tipo de inver- 
sión directa hoy por hoy en 
todo el borde costero”. 

Organiza: 

ESCALA 

PUNTA PIQUEROS 

Sobre el polémico proyec- 
to del hotel Punta Pique- 

ros y el acuerdo concilia- 
torio que está evaluando 
la justicia entre el munici- 
pio y la inmobiliaria, para 
darle un nuevo uso a la 
construcción, Campodó- 
nico señala que “sería de- 

sastroso demoler eso, par- 
tiendo de que se creó en 
base a un error total, el 
impacto ambiental de de- 
molerlo sería una locura. 
Yo creo que lo más sensa- 
to es generar ahí, un cen- 
tro Cultural, un museo 
histórico patrimonial den- 
tro de las propuestas. No- 
sotros también tenemos, 
por ejemplo, la genera- 
ción de una organismo 
técnico de capacitación 
municipal para generar 
empleabilidad, darle este 
valor” (...) pero nunca des- 
truirlo porque ahí sería 
un desastre natural. Es ló- 

gico que no pueda funcio- 
nar como hotel”, y agrega 
que la mera construcción 
tuvo un costo medioam- 
biental “porque destruyó 
gran parte de la biodiver- 
sidad; volver a abrazar la 

postura de que vuelva a 
ser un hotel para mí, per- 
sonalmente, no, por nin- 
gún motivo”. 

Campodónico es tam- 
bién crítico de la vecindad 
con la Enap, la industria 
más importante de Con- 
cón: “Vamos a tener índi- 
ces de cáncer importante 
en la comuna, la Enap ha 
sido multada el año pasa- 
do con casi 400 millones 
de pesos, no tributa en la 
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comuna, que lo encuentro 
una aberración (...) nos es- 
tán matando acá y tribu- 
tan en Santiago, por ende, 
hay que cambiar el para- 
digma de que la Enap no 

solamente porque no hace 
entrega de un estadio o un 
embellecimiento vial te- 
neos que aguantar que 
nos mate, hay que poner 
reglas sobreel asunto, hay 
que cambiar el tema de la 
ordenanza, hay que mul- 
tar cada vez quese pase en 
los índices de contamina- 

ción y los convenios con 
ellos tienen que ser más 
estrictos”. 

-¿Eso sería como plantear 
una relación conflictiva con 
laEnap? 

-No se trata de que ce- 
rremos la Enap y quenun- 
ca más funcione, pero lle- 
guemos a una convergen- 
cia sobre todo por el respe- 
to uno del medio ambien- 

te y dos sobre la gente de 
aquí. 

SEGURIDAD 
Campodónico dice que no 
se siente seguro “a ningu- 
na hora” en Concón y 
apunta a un plan de segu- 
ridad municipal de cinco 
punto, incorporando per- 
sonal en retiro de las fuer- 
zas armadas y de orden en 
los patrullajes, incorpora- 
do la policía marítima a 
las labores de fiscaliza- 
ción en el borde costero y 
usando tecnología para 
adelantarse a la comisión 
del delito. O 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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